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Si dà atto che sono presenti:

· Il Pubblico Ministero, Dott.ssa Canepa + Dott. Canciani 
 ESAME DEL TESTE ZAMPESE FRANCO
T.: il reperto è del 237 e siamo a secondi 005, il soggetto che...
P.M.Canepa: secondi 005, i luoghi più o meno...
T.: sì, lo stavo indicando. Stiamo analizzando la fase dell’assalto al blindato e il luogo delle riprese è via Tommaso Ivrea angolo Corso Torino e i blindati vediamo che stanno arretrando in direzione mare. Stiamo analizzando un soggetto, che abbiamo identificato in Toto Francesco, che sta gettando un corpo contundente a terra. Vedremo poi il frame...
P.M.: in questo fermo immagine mi dice qual è il soggetto da voi identificato per Toto Francesco?
T.: sì, è il soggetto piegato che ha una maglietta nera e uno zaino multicolore sulle spalle. Queste sono le immagini rallentate e qui siamo a secondi 006 dove si nota anche la mascherina trasparente e gli spadacci dello zaino e la mascherina antipolvere.
P.M.: una maschera da nuoto, da sub?
T.: è una maschera di plastica trasparente. Queste sono immagini a velocità normale. Per quanto riguarda questo filmato abbiamo dei reframe che vanno da numero 1 a numero 7 ed è il reperto 237. Questo è il frame numero 01 che si vede che il soggetto ha questo grosso corpo contundente in mano, forse una pietra, e questo è appunto un pezzo di filmato che abbiamo mostrato. Sempre per quanto riguarda questa fase abbiamo degli ulteriori filmati riguardanti il Toto Francesco che sono il reperto 150 03 dell’emittente La7. Siamo a secondi 002 del filmato e vediamo Toto Francesco innanzi al blindato che è rimasto in panne.

P.M.: cioè questo soggetto di spalle?

T.: il soggetto di spalle e notiamo lo zaino e il casco tenuto in mano. A secondi 003 si nota il soggetto che ha lanciato una pietra nell’indirizzo del blindato; 004 si nota che ha lanciato una seconda pietra; a secondi 006 il soggetto è girato in direzione della telecamera e queste sono le ulteriori immagini e siamo a secondi 008 dove il soggetto si è piegato a raccogliere un altro oggetto. A secondi 010 vediamo che lancia nuovamente una pietra all’indirizzo del blindato. Questi sono i frame che riprendono questa scena da 01 a 032.
P.M.: magari li mandiamo in sequenza non velocissima ma...
T.: comunque è tutta questa fase che abbiamo prima descritto, che abbiamo già descritto.
P.M.: da 001 a 0015 ha detto?
T.: 0032, no anche di più, aspetti che le dico dove si ferma anche se siamo a 037 dove si vede il soggetto a tirata piena una...
P.M.: “il soggetto” inteso Toto Francesco?
T.: parliamo di Toto Francesco sì che ha tirato una pietra. Arriviamo fino a frame 0044. Poi abbiamo sempre il reperto 164/133 e qui facciamo vedere solo dei frame che vanno da 01 a 014. Questo è il frame numero 001 dove individuiamo Toto Francesco sulla sinistra della immagine con il casco grigio indossato.
P.M.: dove siamo?

T.: siamo sempre in... qui siamo in corso Torino all’altezza di via Tommaso Ivrea. Vediamo sullo sfondo, in direzione mare, i blindati dei Carabinieri che hanno arretrato in questa zona. Vediamo sempre Toto Francesco sulla destra del primo soggetto e sulla sinistra in primo piano travisato all’altezza del cassonetto. In questa circostanza il Toto ha il casco indossato. Qui invece è la foto 008 dove vediamo Toto Francesco ripreso di spalle ed è il secondo soggetto in primo piano partendo da destra, riconosciamo lo zaino e l’abbigliamento più volte descritto. Questa è una fase di contrapposizione, all’altezza dell’attraversamento pedonale, tra i manifestanti e i Carabinieri che sono posizionati, che hanno arretrato in Corso Torino direzione mare. Abbiamo poi alcune foto che... questa è la foto... è il reperto 95 ACAJPG e vediamo Toto Francesco in primo piano sulla destra del blindato. Abbiamo poi una ulteriore foto che è il reperto 95 A30JPG e questo invece è il reperto 65AG87P dove si vede sempre di spalle Toto Francesco lanciare una pietra all’indirizzo del blindato e sulla sinistra avevamo utilizzato dei... del blindato avevamo utilizzato questa foto anche per evidenziare la figura di Monai Massimiliano che è ripreso di spalle sulla sinistra di Toto Francesco, il primo soggetto. Questo è un ulteriore fotogramma che è il reperto 96G8O32JPG; abbiamo un ulteriore reperto, che è l’88A, la foto 045, dove ci mostra il Toto questa volta ripreso però sempre in questa fase dell’assalto ai blindato però la foto è stata scattata da un’altra angolazione. Il Toto Francesco si individua nel soggetto a destra... il primo soggetto che si sta chinando a destra del blindato.
P.M.: quindi sullo sfondo.
T.: sullo sfondo sì, il soggetto con maglietta nera che si sta in questo momento piegando. Questa è una ulteriore immagine, un ulteriore reperto, che è il 95A2CJPG, e abbiamo poi questo reperto, che è il reperto 70HOCGU0WTS, dove Toto Francesco, sulla destra dell’immagine, è sempre intento a lanciare le pietre al blindato. L’ulteriore reperto è dato Del Reperto 1870283JPG e abbiamo poi il reperto 65FO014 dove individuiamo Toto Francesco all’altezza del terzo albero partendo da sinistra, vicino al cassonetto. Toto Francesco nella circostanza indossa il casco... ha calzato il casco e si sta dirigendo in direzione mare.
P.M.: questo con la maglietta scura, casco chiaro e maglietta scura.

T.: casco chiaro e maglietta scura, sì. Questo è il reperto 65FO013 dove individuiamo il Toto Francesco sulla sinistra delle immagini, a sinistra del... sull’estrema sinistra dove individuiamo anche il casco bianco a pois neri di Daria Federico, proprio sotto il casco di Daria Federico vi è Toto Francesco. Si nota che la mascherina trasparente è stata posizionata sopra il casco. Per quanto riguarda Toto abbiamo terminato.
P.M.: dobbiamo adesso affrontare la seconda fase relativa all’assalto al blindato.
T.: all’assalto al blindato, sì. Questa prima fase dell’assalto al blindato dura, senza apprezabili soluzioni di tempo, per circa 12 minuti in quanto poi successivamente l’intervento delle Forze dell’Ordine interromperanno l’azione dei manifestanti che successivamente però riconquisteranno poi la piazza incendiando e danneggiato completamente il mezzo. Queste immagini sono le immagini della telecamera Savonarola che è una telecamera del traffico che alle 15:40 sono puntate in direzione monti di corso Torino. Ecco, la prima immagine, che è alle 15:41.22 e che vado ad ingrandire, ci mostra appunto che i militari, le Forze dell’Ordine hanno raggiunto... hanno riguadagnato la piazza e sono all’altezza del blindato. Notiamo sullo sfondo appunto le Forze dell’Ordine all’altezza del blindato e che il blindato non è ancora stato completamente distrutto, nel senso che non è stato ancora incendiato. Qui sono le 15:41 e questo è un frame delle 15:46 e 36. Questa era la ...(incomprensibile)... numero 0 del reperto 57A. Abbiamo poi la ...(incomprensibile)... numero 1, sempre di questo reperto, dove ci mostra fino alle 15:44 i Carabinieri sempre all’altezza del sottopasso di corso Torino; qua sono le 15:49 e alle 15:50 si notano già i primi manifestanti che stanno avanzando e stanno riguadagnando appunto la piazza. Mentre alle 15:51,48 si vedono le prime barricate di plexiglass utilizzate dai manifestanti che si contrappongono alle Forze dell’Ordine. Alle 15:53 si vede che i Carabinieri hanno... sono arretrati... le Forze dell’Ordine sono arretrate in corso Torino oltre l’intersezione stradale con via Tommaso Ivrea. Alle ore 15:53 si denota appunto che sono state innalzate tutte le barriere in contrapposizione ai Carabinieri. Passiamo ad analizzare questa fase ed intendo mostrare... mostro il reperto 237 da minuti 29:15. Il filmato mostra che i manifestanti... questo spezzone di questo filmato è stato girato in via Tolemaide oltrepassato il tunnel e i manifestanti stanno posizionandosi... si stanno riportando con le barricate in direzione corso Torino, siamo a secondi 007. A secondi 009 di questo filmato notiamo un soggetto a torso nudo e travisato con una maglietta di colore scuro e questo soggetto è stato identificato in Fiandra Antonio. Siamo a secondi 0028 all’altezza della... vediamo... sullo sfondo vediamo il blindato dei Carabinieri che è rimasto in panne e sulla sinistra della macchina posteggiata, una macchina grigia, individuiamo Bonetti Ducio con in mano l’estintore.
P.M.: Bonetti Ducio è quello con la maglia grigia e le protezioni?
T.: sì, l’abbiamo più volte indicato con questo abbigliamento, questa maglia grigia e le protezioni sotto. Avevamo visto che aveva prelevato, dall’interno del blindato, appunto un estintore che adesso ha in mano.
P.M.: è il soggetto che adesso si è messo a correre?

T.: esattamente. Vediamo a minuti 01:06 che sono state erette le barricate al di là del blindato in direzione mare e pertanto i militari sono... le Forze dell’Ordine sono posizionate in direzione monti... in direzione mare, scusate, mentre le barricate sono posizionate al di qua in direzione... oltre il blindato in direzione mare. Questa è la fase di contrapposizione con le Forze dell’Ordine che sono arretrate in corso Torino. A minuti 01:033 vediamo in primo piano, al centro dell’immagine, con la maglietta bianca Monai Massimiliano.

P.M.: maglietta bianca con la scritta?

T.: con la scritta, sì. Lo identifichiamo meglio a minuti 01:35 alla destra del... di queste immagini. Sempre in queste fasi di scontri, girato di spalle, il primo soggetto, sulla sinistra del soggetto con lo scudo, è identificato in Davanzo Filippo.
P.M.: minuti?

T.: minuti 01,52. Minuti 02,14 vediamo Davanzo Filippo che ha appena lanciato un oggetto in direzione delle Forze dell’Ordine.
P.M.: questo soggetto con la maglia verde e i pantaloni scuri.
T.: sì. Minuti 02,47 si vede al centro dell’immagine... abbiamo appena visto Davanzo Filippo lanciare un altro oggetto in direzione delle Forze dell’Ordine. Ecco, nei minuti 03 e 06 si nota il primo fumo provenire dal blindato.
P.M.: quindi...

T.: quindi il blindato in questo frangente è stato incendiato.
P.M.: più o meno l’orario?

T.: intorno alle ore 16:00 e lo vedremo poi documentato comunque dalle immagini della telecamera Savonarola. A minuti 03,42 si vedono proprio le fiammate provenire dal blindato mentre era in atto questa contrapposizione tra i manifestanti e le Forze dell’Ordine. Questa è una fase in cui i militari stanno appunto avanzando in direzione dei manifestanti. Le successive immagini di questa fase, di questo filmato mostrano appunto il blindato che sta appunto bruciando e che le Forze... i manifestanti, i facinorosi si sono ritirati e li vediamo posizionati sia a minuti 004,39 in via Tommaso Ivrea e arretreranno poi in un’altra parte, in via Tolemaide, che sarà il successivo luogo di scontro con le Forze dell’Ordine. Vediamo appunto che... queste sono immagini relative a via Tommaso Ivrea e vediamo che i manifestanti continuano la contrapposizione con le Forze dell’Ordine ritirandosi però in direzione di piazza Alimonda che vediamo poi sullo sfondo. In questo momento vediamo la chiesa, a minuti 05,02, di piazza Alimonda. Vediamo che in questa fase i manifestanti si sono ritirati fino all’altezza di via Casaregis, della intersezione con via Casaregis. Questa è sempre la fase di contrapposizione che riguarda questo contesto. Con riferimento a queste immagine, a questa fase di scontri voglio prima mostrare il reperto 57A, anche per avere un riferimento temporale degli accadimenti. Questa è la clip numero 2 e sono le 15:59, sono clip che vanno dalle 15:59 fino alle 16:02 e dunque circa 3 minuti. Questa è quella delle 15:59 che mostra appunto la contrapposizione tra le Forze dell’Ordine e i manifestanti negli scontri che abbiamo appena visto di corso Torino. Vediamo, alle ore 16:00, il primo fumo sprigionarsi dal blindato dei Carabinieri. Alle 16:00,27 vediamo già le fiamme che hanno già... che hanno avvolto il blindato. Queste invece sono le immagini delle 16:01 e l’ultima immagine è delle 16:02,51 secondi. Questa invece è la clip delle ore 16:04, la clip numero 3. Alle 16:13 si vede che sono sempre presenti i manifestanti nell’intersezione stradale e che il blindato è completamente invaso già dalle fiamme. L’ultima immagine è delle 16:13,52. Per quanto riguarda questa fase allora andiamo ad analizzare alcune immagini riguardanti alcuni soggetti che sono stati identificati. Avevamo evidenziato prima la figura di Fiandra e faccio vedere i frame del reperto 237 che abbiamo appena mostrato dal numero 21 al numero 24. Fiandra è il soggetto a torso nudo sul lato a sinistra dell’immagine. Abbiamo poi Davanzo che avevamo evidenziato nel reperto che abbiamo prima mostrato, 237, e dunque mi limiterò a far vedere unicamente i frame che vanno dal numero 12 al numero 33. Questo è il frame numero 12 dove il Davanzo viene identificato nel soggetto, nel primo soggetto in primo piano di spalle con la maglietta verde sulla sinistra dello scudo; questa è la seconda immagine e si vede che ha un oggetto contundente in mano; questa è la clip 0014 e si identifica il Davanzo col braccio alzato sulla destra degli operatori che stanno filmando la scena e queste sono le successive immagini riferite a questo episodio. Il frame numero 018 documenta che il soggetto ha un’altra pietra in mano; questo è il frame numero 19...
P.M.: possiamo semplicemente dire che sia il frame 18 che quello 19 hanno sempre come oggetto il Davanzo e poi quello che fa lo vediamo.
T.: va bene, e anche tutti i frame seguenti che mostrano l’azione posta in essere dallo stesso. Abbiamo poi alcune foto e questo è il reperto 105 e la foto è la numero 26, prendendo come riferimento le barriere posizionate sulla sinistra della immagine il Davanzo si trova lateralmente alla seconda barriera in plexiglass travisato con il passamontagna. Questo invece è il reperto 1250027JPG che mostra in primo piano il Davanzo e si nota il particolare della catenina che è stata oggetto di sequestro da parte della PG. Questo è il particolare della catenina.
P.M.: questo è il reperto relativo al materiale sequestrato al Davanzo?

T.: al Davanzo sì, durante l’esecuzione della...
P.M.: mi dice il numero semplicemente dei reperti mostrati prima?
T.: il reperto è relativo al sequestro e l’immagine è la 0359 contenuta nel DVD di Davanzo. Questa è una ulteriore immagine, reperto 130 lancio JPG. Questa è una ulteriore immagine che è il reperto 130 lanciato JPG.
P.M.: sempre relativo al Davanzo?
T.: sempre relativo al Davanzo, stiamo analizzando adesso la figura. Per quanto riguarda il Davanzo abbiamo terminato. Monai Massimiliano l’avevamo evidenziato nel filmato della 237 e andiamo ora a vedere i frame che vanno dallo 038 allo 049. Lo vediamo in primo piano il soggetto con la maglietta bianca con la scritta e questo è il frame numero 038; questo è il 39; 40; 41; 44; 45 e a seguire e questo è il particolare della maglietta vista da dietro. Abbiamo un filmato che è il reperto 40 e a secondi 0011 identifichiamo il De Andrade nel soggetto con la maglia rosa sulla destra della immagine sulla sinistra del semaforo...
P.M.: sotto il semaforo?
T.: sotto al semaforo, il primo semaforo che si vede angolo corso Torino. Vediamo anche in questa immagine, 0017, sulla sinistra del soggetto ripreso... prendendo come riferimento la destra dell’immagine sulla sini... sempre sotto il semaforo. Si nota anche il particolare del casco in mano, lo vediamo a secondi 0018. Con riferimento a questo filmato, reperto 40, mostra alcuni frame che vanno dal numero 1 al numero 8. Questo è il frame estrapolato dal filmato appena mostrato e queste sono tutte le immagini che riguardano il De Andrade. Abbiamo evidenziato che ha una maglietta rosa e un casco integrale nero che era oggetto di sequestro da parte della PG. Sulla sinistra si nota anche il particolare della felpa che nella circostanza è appesa alla vita. Abbiamo poi una ulteriore immagine data da una foto che è stata messa nel DVD di De Andrade dove lo stesso viene ripreso sempre con il casco in mano e alla destra del soggetto con il casco blu che un viso, una effige di un volto disegnato sulla maglietta.
P.M.: ripete il numero del reperto?

T.: il reperto è A3KJPG, reperto 95. Abbiamo poi Toto per quanto riguarda questa fase e abbiamo due fotografie contenute nel DVD riguardante Toto Francesco e questo è il reperto 88D scontri VJPG ed individuiamo Toto Francesco nel soggetto... nel secondo soggetto a partire da sinistra all’altezza del primo cassonetto dell’immondizia utilizzato appunto come barricata.
P.M.: quindi questo soggetto a fianco del cassonetto sulla sinistra.
T.: sì.

P.M.: con lo zaino sulla spalla.
T.: sì, con la zaino sulla spalla e il casco in mano. Nella circostanza vediamo anche le fiamme che provengono dall’incendio del blindato. In una ulteriore immagine, sempre scattata in corso Torino direzione monti, in questa fase degli scontri vediamo che sono appunto erette le barricate e notiamo Toto Francesco nel primo soggetto al centro della immagine che sta camminando con il casco al braccio. Abbiamo poi Puglisi. Abbiamo questa immagine...
P.M.: reperto?

T.: il reperto è il 1870230 e questa immagine appunto riprende il blindato avvolto... nella fase iniziale dell’incendio. Individuiamo il Puglisi Francesco nel soggetto col braccio alzato innanzi al blindato.
P.M.: questo con il caschetto arancione.
T.: sì. Avevamo visto nelle immagini precedenti che il Puglisi Francesco aveva la disponibilità, negli scontri avvenuti antecedentemente, di un casco color arancione, una felpa scura che nella circ... che nelle immagini precedenti era legata al collo e un marsupio alla vita nonché una mascherina antipolvere bianca. Nonché si nota anche il particolare di un cappello legato in vita. Il particolare del marsupietto, un marsupietto identico verrà poi sequestrato dalla PG nel corso della perquisizione alla quale ho proceduto io personalmente. Questo è il reperto... la foto 018 del DVD di Puglisi  che mostra il Puglisi durante gli scontri in via Tommaso Ivrea e si vede il particolare del... che in questi scontri antecedenti l’incendio del blindato il Puglisi ha la disponibilità di un casco arancione, di un berrettino nonché di una maschera bianca mentre nel frame 1641330038 si vede inoltre che il Puglisi ha una felpa scura legata in vita nonché un marsupio anche questo alla vita.
P.M.Canciani: lei ha evidenziato un particolare disegno sulla felpa nella fotografia che prima riguarda l’incendio del blindato. Può prendere un attimo la fotografia 112 del CD relativo alla posizione di Puglisi?
T.: sì, questo tipo di felpa ci permetterà di...
P.M.: può ingrandirlo un attimo?

T.: sì. Questa felpa con disegni orizzontali ci permetterà di identificare il soggetto anche negli scontri della giornata successiva.
P.M.: si tratta di quegli stessi disegni che avevamo visto nella foto precedente?
T.: esattamente.
P.M.: ci sono anche altri particolari poi oltre a questa felpa?
T.: sì, c’è il particolare del marsupio e questo è il particolare del marsupio.
P.M.: ritorniamo un attimo alla foto del giorno 20.
T.: questo è il particolare del marsupio ingrandito di questa foto e questa è la felpa. Proprio questi due elementi, questo disegno orizzontale sulla felpa e il marsupio, ci permetteranno di identificarlo anche nei scontri della giornata successiva. A riguardo, proprio con riferimento a questo marsupio, vorrei mostrare quanto in sequestro. Ecco, questo è in particolare una foto del marsupio che è stata sequestrata al Puglisi Francesco. Sono stati inoltre sequestrati un paio di pantaloni di colore scuro con tasconi. Avevamo visto che negli scontri sia del giorno 20 che del giorno 21 il Puglisi aveva la disponibilità di questo capo... di un capo di abbigliamento identico. È stato inoltre sequestrato al Puglisi, sempre in quella perquisizione, una foto dove viene ritratto appunto un soggetto, e facciamo riferimento al primo soggetto partendo da destra, che indossa un casco bianco e si nota una felpa scura con un disegno orizzontale. Vediamo sullo sfondo anche l’incendio all’altezza del sottopasso e appunto possiamo ricondurre questa foto a un evento verificatosi poi nel giorno 21.
P.M.: scusi ma questo soggetto che lei ha indicato sulla destra di questa fotografia?
T.: chi è?

P.M.: sì.

T.: l’abbiamo identificato nel Puglisi Francesco.
P.M.: quindi sostanzialmente Puglisi aveva una foto che lo effigiava personalmente nel corso delle manifestazioni.
T.: esattamente. Per quanto riguarda sempre questa fase qua abbiamo alcune comunicazioni di Gamma 3, che è il dottor Gaggiano, che fanno riferimento appunto... che intendo far sentire perché fanno riferimento a queste... a questi eventi che stiamo appunto documentando. Una è una comunicazione delle 15:55 dove il dottor Gaggiano, Gamma 3, chiede lacrimogeni e rinforzi in corso Torino; abbiamo poi una seconda comunicazione delle 16:02 dove comunica invece che sta caricando... (sta facendo ascoltare alcune comunicazioni)... questa era la comunicazione di Gamma 3 che richiedeva appunto dei rinforzi per Gamma 11 che è il dottor Mondali. Poi invece abbiamo una ulteriore comunicazione che è delle 16:02... (sta facendo ascoltare la comunicazione)... questa era la comunicazione che stavano appunto operando in... caricando in corso Torino che è il momento in cui abbiamo visto intorno alle 16:00 il blindato è stato dato alle fiamme.
P.M.: quindi vi è compatibilità dal punto di vista degli orari tra queste telefonate che ha fatto sentire e quelle che erano le immagini delle telecamere del traffico.
T.: esattamente. Abbiamo poi, un nostro reperto, il 19221 riguardante invece la posizione di Cucco Marino. Questo è il filmato ed è appunto la fase in cui i manifestanti stanno assaltando il blindato. Vediamo i primi fumi che arrivano dal blindato e dunque l’inizio dell’incendio. Secondi 0045 prendendo come riferimento la sinistra dell’immagine il secondo soggetto in primo piano è appunto il Monai.
P.M.: quello con la maglietta bianca?

T.: con la maglietta bianca, sì. Si vede alle ore 00:59,59 secondi, unitamente alla figura del Patamia ripreso col vestito di Pulcinella, si vedono le prime fiammate, il primo fumo provenire dal blindato e dunque possiamo ricondurre queste immagini, confrontandole con la telecamera Savonarola intorno, alle ore 16:00. Minuti 01:10 si notano le prime fiamme provenire dall’interno del blindato. Vediamo che su corso Torino angolo via Tommaso Ivrea sono appunto posizionate le barricate dei manifestanti.

P.M.: che minuti?
T.: sono minuti 01,26. Minuti 01,39 si vede un manifestante travisato con la maglietta bianca che sta chiudendo le porte del blindato. Minuti 01,43 si vede sulla destra della immagine Cucco Marino Carlo che pronuncia le parole “no che lo spegni”. Con riferimento a questo filmato faccio vedere alcuni frame, dal numero 1 al numero 15. Questo è il numero 1, questo è il numero 03 che appunto documenta il soggetto che sta chiudendo le porte del blindato e dal numero 9 e frame seguenti compare la figura di Cucco Marino Carlo. Notiamo il particolare dello zaino e la maglietta blu scura e il fazzoletto di colore scuro col quale si sta... col quale si è travisato. Questo è il frame 11/12/13/14 sino al numero 15. Posso andare avanti?
P.M.: sì, sì, prego.
T.: abbiamo poi alcune foto che ritraggono Cucco Marino sempre in questa fase degli scontri che sono il reperto 109 e... cioè sono le foto 109; 110; 111 e 112 contenute nel DVD. Ora vado a denunciare il reperto. Questo è il reperto 88E che appunto documenta questa fase dell’incendio; questo è stato posizionato nel... al numero 109 del suo DVD. Poi abbiamo il reperto 212G81G45 dove identifichiamo il Cucco Marino sulla destra, il primo soggetto che si vede sulla destra dell’immagine travisato con il fazzoletto di colore scuro dietro le barricate che sono state appunto costituite in corso Torino angolo via Ivrea. Questa è una immagine che documenta sempre questa sua presenza in loco che è il reperto 212G8G46. Abbiamo poi un ulteriore frame della 237 e questo è un frame estrapolato Del Reperto 237 e dunque un reperto Mediaset e il frame è lo 008 ed è contenuto alla foto 112 del DVD dove individuiamo il Cucco Marino sempre travisato all’altezza del contenitore dei rifiuti verde appunto presente per terra. Dietro questo contenitore notiamo sempre Cucco Marino travisato con il fazzoletto scuro. Questa è la fase in cui i manifestanti si sono spostati in via Tommaso Ivrea sempre angolo corso Torino. Abbiamo Puzzoro, la figura di Puzzoro e il reperto è il 164254.
P.M.: mi scusi, ha detto il reperto è il?
T.: il reperto è il 164254. Individuiamo il soggetto... siamo in via Tolemaide angolo corso Torino oltrepassato l’incrocio e il primo soggetto che si vede sulla destra dell’immagine è il Puzzoro Paolo. Questa è la fase in cui le barricate, dopo il primo intervento da parte delle Forze dell’Ordine, saranno portate nuovamente all’incrocio di corso Torino per contrapporsi alle Forze dell’Ordine ed è la fase immediatamente antecedente all’incendio del blindato. Facciamo vedere alcuni frame dallo 01 allo 05. Individuiamo il Puzzoro nel terzo soggetto partendo da destra dell’immagine. Questo è il frame numero 2, questo è il numero 3, questo è il frame numero 4 e si nota il particolare del logo bianco sulla felpa, e frame numero 5. Il reperto 16499 mostra il blindato avvolto già dalle fiamme e dunque siamo intorno alle ore 16:00. Secondi 0021 prendendo come riferimento il centro dell’immagine ...(incomprensibile)... il blindato, sulla destra del soggetto con la maglietta bianca si vede la felpa scura con il logo dietro del Puzzoro e dunque il Puzzoro si nota a secondi 021 e il disegno... il logo della felpa del Puzzoro. Queste sono immagini che sono riprese dal sottopasso di corso Sardegna in direzione corso Torino in direzione mare e questi sono i frame che ci permettono di vedere meglio le immagine che vanno dall’1 al numero 6 che individuiamo il Puzzoro dietro il soggetto... dietro al blindato e dietro al soggetto con lo zaino e il casco bianco, sulla destra di questo soggetto. Cioè davanti a questo soggetto con lo zaino. Il particolare della felpa, del disegno della felpa. Questo è il frame numero 5. Del Re, abbiamo alcuni frame che vanno dallo 01 al 016 e il reperto è il 19214 del TPO. Questo è il frame numero 04, l’immagine JPG04 dove individuiamo il Del Re in basso a sinistra accucciato per terra. Lo vediamo nel frame... nei frame seguenti, che è una sequenza appunto, sempre sull’estrema sinistra dell’immagine. E questa è una fase in cui i manifestanti stanno appunto ripiegando in via Tolemaide. Abbiamo poi dei frame del reperto 164148 che vanno dal 39 al 45. Questo è il frame dove si vedono appunto... è il frame 039 dove si vedono le prime fiamme... il fumo provenire dal blindato e il Del Re sulla sinistra dell’immagine. Questo è il frame numero 641480043 dove si vedono appunto il blindato avvolto dalle fiamme e la presenza del Del Re Federico. Frame numero 004... questo è il reperto 164148 estrapolazione 0045JPG. Abbiamo poi delle foto e questo è il reperto 47 foto 166FM7M7IJPG che mostra la presenza dei manifestanti in via Tolemaide angolo corso Torino e prendendo come riferimento l’estrema sinistra dell’immagine individuiamo il casco di Del Re e il giubbotto di Del Re in alto a sinistra sotto il casco giallo che si vede appunto sulla sinistra in alto della immagine. Questo invece è il reperto 197, denominato “camionetta 1JPG”, dove ci mostra in primo piano al centro dell’immagine Del Re Federico davanti al blindato in fiamme. Questo invece è il reperto 243AC0120X1V1 dove il blindato è in una fase più avanzata dell’incendio e dietro al blindato all’altezza del sottopasso, della colonna del sottopasso si vede appunto Del Re Federico. Abbiamo poi una ulteriore immagine, che è il reperto 88EG89JPG, sempre riguardante questa fase dell’incendio del blindato dove tra i soggetti posizionati all’intersezione con via Tolemaide notiamo sulla sinistra del semaforo, parzialmente coperto da un soggetto con casco blu integrale, Del Re Federico. Abbiamo visto appunto che dopo l’incendio del blindato gli scontri si sposteranno poi nella zona di via Tommaso Ivrea e via Tolemaide. Questo è un filmato della Polizia Municipale, filmato 2 delle tute bianche, ed è da 10:14 a 11:31, che documenta appunto questa fase di scontro. Ci mostra appunto questi scontri in cui i manifestanti sono in via Tommaso Ivrea e si contrappongono alle Forze dell’Ordine che sono ancora posizionate in corso Torino. Vedremo poi in seguito che appunto il luogo degli scontri si sposterà appunto, come già detto, nella zona di via Tolemaide. Queste sono delle immagini della telecamera del traffico Savonarola e questa è la clip 5 della Savonarola, del reperto 57A, che mostra appunto i Carabinieri che si stanno spostando in corso Torino all’altezza di via Tolemaide. Siamo alle 16:29. Alle 16:32 si vedono anche dei mezzi, degli idranti che si dirigeranno poi in via Tolemaide per contrastare i disordini con i manifestanti, con i facinorosi.
P.M.: quindi siamo a circa mezzora dopo il momento dell’incendio del blindato?
T.: esattamente. Abbiamo poi il filmato, che è il filmato mo... che intendo mostrare, filmato già utilizzato dalla Polizia Municipale, per la ricostruzione di questi scontri avvenuti in via Tolemaide ed è il filmato 2 degli scontri post blindato.
P.M.: forse non è questo.

T.: no, non è questo. Ecco, questo ci mostra appunto i Carabinieri che sono attestati in via Tolemaide angolo corso Torino e questa appunto è la fase in cui vengono utilizzati anche... si nota la presenza degli idranti che avevamo documentato prima dalla telecamera Savonarola e dunque intorno alle 16:30. Questa è tutta quella fase degli scontri...
P.M.: si può mica fermare e dire a che minuto siamo?
T.: siamo a secondi 0053 del filmato. 
P.M.: qui i manifestanti a che punto di via Tolemaide sono attestati?
T.: sono attestati all’altezza... hanno superato l’intersezione autostradale di via Casaregis e dunque sono in parziale arretramento. In particolare, a minuti 01,30, notiamo la presenza di questo soggetto con la maglia scura vicino alla macchina Panda, vicino alla Panda che è stata appunto messa in mezzo all’asse stradale e questo soggetto si era già evidenziato negli scontri con il blocco nero, delle Forze dell’Ordine col blocco nero. Dunque in questa fase si ha, oltre alla presenza delle frange più facinorose del corteo dei disobbedienti, anche alcune infiltrazioni di appartenenti... di manifestanti del blocco nero.
P.M.: senta, con riferimento a questa circostanza, ritornando un attimino a quella che era stata la sua ricostruzione degli spostamenti dal punto di vista spaziale e dal punto di vista temporale del corteo del blocco nero che quindi avevamo cominciato a trattare dalla mattina del giorno 20, lei ricorda o può riferire sulla base della ricostruzione che è stata fatta quale... a che ora era... in qualche modo si era sciolta e dove la manifestazione del corteo del blocco nero? E se quindi, in qualche modo... come si collocano queste fasi dal punto di vista cronologico rispetto allo svolgimento di quel tipo di manifestazione.
T.: questo soggetto in particolare si evidenzia l’ultima volta all’attacco al carcere avvenuto intorno alle ore 15:00 e comunque vediamo che intorno alle ore 16:00 il blocco nero di fatto inizia a sciogliersi, 16:30, e inizia a portarsi nella zona di San Fruttuoso e via Tolemaide. Dunque intorno... dalle ore 16:00 in poi, 16:30 si incominciano a vedere dei soggetti che si erano già evidenziati all’interno del blocco nero in quanto gli scontri del blocco nero si evidenzieranno poi dalle 16:30 fino alle 17:30 nella zona di San Fruttuoso e dunque una zona limitrofa collegata con via Tolemaide attraverso anche sia il sottopasso che il ponte di Terralba.
P.M.: quindi diciamo che da questo punto di vista queste immagini dal punto di vista cronologico sono compatibili... sono successive rispetto al momento di scioglimento del corso del blocco nero.
T.: esattamente.

P.M.: sempre per fare mente locale su questo punto, c’erano stati invece altri soggetti di cui noi abbiamo parlato e in particolare riferendoci anche a taluni degli indagati, degli imputati in questo procedimento che erano stati visti partecipare al corteo del blocco nero nella mattina del giorno 20 e poi invece li ritroviamo nella fase degli scontri?
T.: abbiamo Cucco Marino Carlo, per esempio, che avevamo... le ultime immagini... era stato ripreso nelle immagini riguardanti il Di per Dì e lo troveremo poi successivamente per quanto riguarda i disordini del... degli scontri avvenuti dopo il primo contatto tra il corteo dei disobbedienti e le Forze dell’Ordine, lo identifichiamo per la prima volta in via Casaregis.
P.M.: da questo punto di vista la presenza di Cucco Marino negli orari che voi avete in qualche modo ricostruito rispetto agli scontri successivi e alla carica del corteo delle tute bianche è compatibile con... rispetto ai luoghi, con i suoi spostamenti dall’ultimo luogo in cui voi l’avevate monitorato nell’ambito...
T.: sì, l’ultima volta che era stato monitorato era intorno alle 2/2 e mezza, almeno questo con riferimento a quello che è successo innanzi al Di per Dì di piazza Giusti e successivamente, dopo le 2 e mezza, sappiamo che sono avvenuti... intorno alle tre sono avvenuti i primi scontri con il corteo dei disobbedienti e dunque questi orari sono compatibili.
P.M.: ha detto che c’era qualche altro soggetto?

T.: evidenzieremo...
P.M.: prima di dire quello che magari poi si evidenzierà in una fase successiva, altri soggetti...
T.: avevamo anche evidenziato la figura di Innocenti Mauro, che era stato notato nelle immagini delle telecamere Savonarola e poi in... anche attraverso alcune fotografie nella mattinata sempre del 20 intorno alle 12:15 in... durante la devastazione del Credito Italiano, l’agenzia 7 di corso Buenos Aires. Lo ritroviamo... Innocenti lo ritroviamo poi sempre negli scontri in via Casaregis di... nella fase in cui ave... si era anche evidenziato Cucco Marino Carlo...
P.M.: quindi era una presenza concomitante rispetto al ricomparire di Cucco Marino nell’ambito degli scontri.
T.: il Cucco Marino e poi anche nella fase dell’assalto al blindato, nella fase iniziale dell’assalto al blindato.
P.M.: poi lei aveva fatto riferimento ad un altro soggetto che non abbiamo ancora evidenziato ma...
T.: avevamo evidenziato anche la presenza di Caffagnini Stefano in via Cannevari nel momento in cui vi erano appunto i danneggiamenti posti in essere dal blocco nero. Questo in orario successivo alle 14:00. Intorno invece alle 14:30... intorno alle 15:00 invece lo ritroviamo, in concomitanza con Cucco Marino Carlo e anche dell’Innocenti, negli scontri di via Casaregis.
P.M.: quindi al di là di questo soggetto non identificato che lei ha indicato in questo momento presente in via Tolemaide vi erano anche taluni degli imputati che peraltro, rispetto a quello che lei dice, si sarebbero sganciati dal corteo del blocco nero in un momento antecedente rispetto a quello del suo scioglimento.
T.: esattamente o almeno per quanto possiamo documentare noi dalle immagini questo soggetto viene... la presenza di questo soggetto viene documentata in... all’altezza proprio del... durante l’assalto al carcere avvenuto alle ore 15:00.
P.M.: c’è qualche altro soggetto, eventualmente specificando se era qualcuno degli imputati, che era stato visto diciamo per l’ultima volta nelle immagini che noi avevamo già mostrato precedentemente nell’assalto al carcere e poi ritroviamo in questa fase degli scontri o in una fase di poco successiva?
T.: in questo momento non mi viene in mente. Ci sarà, per esempio, un altro soggetto, che è Funaro, che lo vedremo però in una fase successiva ancora. Se si intendeva questo lo rivedremo in un momento successo intorno mi sembra alle 17:45 e dunque lo vediamo in momento più avanzato rispetto a questo. Anzi possiamo magari... se vuole possiamo iniziare da subito con...
P.M.: no, no, volevo semplicemente... siccome lei ha toccato la presenza di infiltrazioni di soggetti del blocco nero da parte... nell’ambito di quelli che sono stati i disordini successivi alla carica del corteo delle tute bianche, mi interessava allora in qualche modo capire in quali momenti, se soltanto dopo una certa ora dallo scioglimento del corteo del blocco nero o già prima dello scioglimento di questo corteo, vi erano dei soggetti che si erano staccati da quel contesto e si erano già infiltrati nell’ambito degli scontri.
T.: sì, diciamo che in una prima fase si sono sicuramente spostati Cucco Marino e l’Innocenti e successivamente invece notiamo il Funaro ma in una fase terminale in cui appunto il... entrambi i cortei comunque si stanno già sciogliendo o meglio si sono allontanati da via Tolemaide in direzione levante.
P.M.: quindi diciamo Cucco Marino e Innocenti in un momento antecedente perché lei ha detto che li troviamo a via Casaregis e Funaro in un momento successivo e ha fatto poi riferimento a Caffagnini.
T.: sì. Ci sono alcune immagini che ritraggono la sua presenza nella zona di via Cannevari in un contesto in cui sono... in un contesto in cui appunto avvengono i danneggiamenti posti in essere dal blocco nero.
P.M.: quello che mi interessava capire era il suo ritorno, il suo confluire nell’ambito degli scontri a margine del corteo delle tute bianche avviene prima o dopo lo svol... la fine del...
T.: no, avviene prima perché il Caffagnini lo vediamo negli scontri delle ore 15:00 in via Casaregis.
P.M.: quindi sostanzialmente in un periodo di tempo concomitante rispetto allo spostamento di Innocenti e di Cucco Marino.
T.: esattamente.

P.M.: questo solo per quello che riguarda i soggetti identificati o in assoluto spostamenti di questo genere? Cioè vi sono altri soggetti non identificati?
T.: sì, ci sono altri soggetti e abbiamo la presenza, per esempio, anche del soggetto che a minuti 01,26 di questo filmato è sulla destra della Panda, il soggetto travisato. Questo soggetto si era evidenziato negli scontri di...
P.M.: quindi non solo quello sulla sinistra di cui ha parlato prima ma anche quello sulla destra.
T.: sì, anche questo soggetto. Si era evidenziato negli scontri sia del Credito che in via... in piazza Tommaseo. Abbiamo poi un altro soggetto, che forse vedremo in seguito, che è un soggetto con una maglia rosa e questo soggetto aveva partecipato... aveva preso parte attiva ai primi danneggiamenti posti in essere dal blocco nero, questi appunto avvenuti in piazza Paola Novi.
P.M.: quindi si tratta di soggetti, diciamo così, che sarebbero scesi dal Carlini con il corteo delle tute bianche, questi che lei ha indicato?
T.: esattamente.
P.M.: cioè sono scesi dal Carlini con il corteo delle tute bianche?
T.: no, no, si sono poi uniti successivamente. Facevano parte del blocco nero.
P.M.: prego.

T.: ecco, questa è una fase in cui le Forze dell’Ordine utilizzano appunto gli idranti per disperdere i manifestanti. Questa è una fase, siamo a minuti 02,12, in cui i manifestanti hanno... sono arretrati e vediamo infatti che i mezzi delle Forze dell’Ordine si trovano all’altezza con via Montevideo mentre i manifestanti sono arretrati al di là del ponte di Terralba. L’orario che vedevamo prima, alle 17:09, è un orario compatibile poiché tratto Del Reperto 239 e il reperto 239 è stato appunto confrontato con alcuni orari della telecamera del traffico e ci ha permesso appunto di verificare l’attendibilità di questo orario.
P.M.: quindi diciamo che con queste immagini siamo circa una mezzora dopo quelle che lei aveva prima evidenziato dell’arrivo degli idranti all’incrocio con corso Torino?
T.: esattamente, si sono già svolti circa mezzora di scontri.
P.M.: mi scusi, se può tornare un attimo all’immagine. Ecco, in questo momento siamo in quale zona?

T.: siamo nella zona di via Tolemaide all’altezza del... i manifestanti sono al di là del ponte, all’altezza del ponte di Terralba.
P.M.: via Tolemaide?
T.: di via Tolemaide, sì.

P.M.: siamo più in alto o più in basso rispetto a via Montevideo?
T.: siamo all’intersezione con via Montevideo. Praticamente inizia... i manifestanti sono all’inizio di corso Gastaldi, sono proprio esattamente alla intersezione che divide via Tolemaide con corso Gastaldi.
P.M.: questo mi interessava perché poi questa... lei ha detto una fase degli scontri di circa mezzora successiva rispetto alle immagini che aveva fatto vedere prima e poi siccome ci sono delle altre fotografie che riprenderanno delle zone, o via Tolemaide o corso Gastaldi, a me interessava in qualche modo capire come collocarle da un punto di vista cronologico.
T.: sì, l’attraversamento pedonale, se non vado errato, divide via Tolemaide con corso Gastaldi. Questa appunto è tutta la fase degli scontri e si verificheranno poi appunto degli avanzamenti e degli arretramenti da parte delle Forze dell’Ordine. Questa invece è una ripresa che i manifestanti... è una ripresa dall’alto dove i manifestanti sono stati sospinti in corso Gastaldi e qui inizierà poi una offensiva da parte dei manifestanti che spingerà le Forze dell’Ordine a ritirarsi.
P.M.: mi scusi ma rispetto a quello che lei ha documentato con le immagini, può fermare un secondo?
T.: sì. 

P.M.: dice a che secondi siamo?

T.: siamo a secondi 04,13 e dunque a minuti 15:33 del filmato della Polizia Municipale.
P.M.: tra le 16:32, mi sembra che fossero il momento in cui comparivano gli idranti e questo momento in cui lei sta facendo... di cui sta facendo vedere le immagini, ci può ripetere a che ora si colloca?
T.: nel filmato?

P.M.: sì, le immagini che stiamo vedendo.
T.: siamo a minuti 15:36.

P.M.: si riferisce a quale orario?
T.: intorno alle ore 17:00. 

P.M.: può essere anche più preciso? Prima lei aveva detto un orario.
T.: 17:06 se non vado errato.

P.M.: mi interessava cercare di capirlo. Successivamente poi, l’abbiamo già visto nell’ambito di altre udienze di questo procedimento, si verificherà un episodio e vale a dire la morte di Carlo Giuliani.
T.: sì.

P.M.: lei ricorda a che ora si è verificato questo tipo di episodio?
T.: abbiamo una chiamata di una ambulanza alle ore 12... alle ore 17:27 e dunque queste sono le fasi antecedenti all’episodio di piazza...
P.M.: quindi siamo nell’ordine di 10 minuti/un quarto d’ora prima rispetto ai fatti di piazza Alimonda?
T.: sì, è un momento...
P.M.: tra le 16:32 e le 17:10, che è quello che lei ha in qualche modo evidenziato, vi è stato un contatto diretto tra le Forze dell’Ordine e i manifestanti oppure si è assistito a questa sorta di arretramento con gli idranti?

T.: è una fase in cui c’è stato uno scontro diretto e gli scontri man mano sono sempre stati sempre più cruenti. Abbiamo visto che i manifestanti dapprima sono stati sospinti avanti e poi pian piano c’è stata una offensiva dei manifestanti sempre più...
P.M.: sì ho capito, mi sembra evidente... lei ha mostrato delle immagini di lanci di oggetti ma vi era un contatto diretto?
T.: uno scontro fisico?

P.M.: sì, uno scontro fisico intendo.
T.: no, si contrastano a una discreta distanza i manifestanti con le Forze dell’Ordine.
P.M.: quindi da una parte i manifestanti con le solite attività e dall’altra gli idranti?
T.: gli idranti e anche i lacrimogeni per evitare lo scontro diretto, lo scontro fisico.
P.M.: prego.

T.: è stato appunto utilizzato l’idrante proprio per evitare questo scontro.
P.M.: come scusi?

T.: è stato appunto utilizzato l’idrante per allontanare i manifestanti e interrompere questa offensiva dei manifestanti appunto per non scontrarsi direttamente.
P.M.: ho capito ma la mia domanda era anche finalizzata a capire... cioè quando lei parla di scontri cruenti, eccetera, siccome lei aveva in qualche modo evidenziato immagini precedenti che riguardavano la fase compresa tra la carica al corteo delle tute bianche e l’incendio del blindato, in questa fase vi era un contatto corpo a corpo?
T.: nella prima... la prima volta è avvenuto un primo contatto, sì, a corpo a corpo e in questo caso no, è sempre stato a distanza. Poi un contatto fisico pensavo che intendesse un lancio di pietre...
P.M.: no, no, mi interessava proprio questo e quindi, voglio dire, tra le 16:32 e le 17:10, per quello che lei ha documentato rispetto alle indagini, in questa zona non è vi alcuno scontro fisico diretto.
T.: no.

P.M.: c’è un fronteggiamento a distanza.

T.: fronteggiamento a distanza, sì.
P.M.: grazie, andiamo avanti.
T.: qua siamo a minuti 05,04 e sono proprio i... per evitare il contatto fisico sono le Forze dell’Ordine che stanno arretrando. Anche in questo caso, e siamo a minuti 05,32, non c’è il contatto fisico ma vediamo che sono i militari che proprio si ritirano velocemente per evitare questo tipo di contatto.
P.M.: e qui dal punto di vista del tempo stiamo andando oltre rispetto alle 17:10 che lei aveva detto prima.
T.: sì, direi di sì. Abbiamo delle comunicazioni radio, che poi intendo mostrare, in cui Gamma... ecco, siamo a minuti 06 che si vede che...
P.M.: siamo a minuti, scusi?
T.: siamo a minuti 06,03 in cui si vede che i Carabinieri velocemente stanno arretrando. Abbiamo appunto delle comunicazioni radio, che poi intendo far sentire, dove appunto Gamma 3 chiede dei rinforzi proprio per questa situazione che si era creata. Vediamo che i... siamo a minuti 06,11, i blindati hanno... sono arretrati fino all’altezza della intersezione con via Casaregis.
P.M.: quindi diciamo via Caffa rispetto a questo punto dove si trova, a valle o a monte?
T.: si trova a monte, si trova in direzione levante.
P.M.: quindi in una zona controllata, in questa fase che lei ha indicato, dai manifestanti o...
T.: in una zona in questo momento controllata dai manifestanti. Vediamo che un manifestante sta cercando di aprire addirittura la porta del blindato, minuti 06,17. Vediamo che a minuti 06,42 si evidenzia nuovamente il soggetto che avevamo prima indicato come appartenente al blocco nero.
Avv.Taddei: se possiamo precisare il reperto perché non...
T.: sì, il reperto è quello della Polizia Municipale, filmato ...(incomprensibile)... blindato. Era stato già mostrato prima.
Avv.: cioè della Polizia Municipale significa contenuto nei DVD?
T.: no, nel DVD della Polizia Municipale. Con riferimento a questi scontri abbiamo poi una comunicazione in cui... delle 17:17, dunque 10 minuti prima dell’episodio di piazza Alimonda, in cui viene mandata... vengono mandati alcuni reparti in rinforzo a Gamma 3... (viene ascoltata la comunicazione)... questa è la fase che Gamma 3... viene chiamata da Gamma 3 con urgenza dei rinforzi anche se erroneamente viene appunto detto corso Buenos Aires ma è inteso che... poi si rettifica con via Tolemaide. Con riferimento a questa fase degli scontri mostrerei poi alcune foto dei soggetti che sono stati ripresi in questi scontri. Volevo far vedere due immagini della telecamera Gastaldi che sono delle 16:51,57 e questa è un’altra telecamera del traffico e il reperto è il 57P(?). Le due immagini, 16:51 e 16... e quella successiva, 16:55, mostrano appunto che i manifestanti sono in corso Gastaldi mentre le Forze dell’Ordine si sono attestate prima di via Tolemaide, all’inizio di via Tolemaide. Andiamo ora a vedere i soggetti che sono stati identificati in questi scontri che riguardano appunto questa fase. Il reperto è il 65FOlimpia059. In questa immagine vediamo... prendendo con riferimento il segnale di divieto sulla destra della immagine vediamo il soggetto che avevamo notato prima insieme a Cucco Marino durante l’assalto al blindato quando appunto... il soggetto che chiudeva le portiere. Alla sua sinistra vi è, sempre con indossante la maglietta, Monai Massimiliano. In questa immagine...
P.M.Canepa: mi ripete l’immagine? Mi ha detto il reperto ma non ricordo se abbiamo detto anche l’immagine.
T.: è la foto Olimpia 059. Notiamo poi, sempre in prima fila, alcuni elementi del blocco nero che avevamo... quello che avevamo evidenziato precedentemente con la maglia nera e un passamontagna rosso con un logo sul... bianco sulla maglietta nera, che aveva appunto... avevamo evidenziato nel corteo del blocco nero. Sempre in questi scontri, in questa foto è presente, spostandoci a sinistra... spostandoci a destra, il terzo soggetto dopo... il quarto soggetto dopo il Monai. In prima fila si vede un soggetto... si nota parzialmente di spalle un soggetto con una maglia... con una felpa bianca e con un casco nero con dietro un logo. Anche questo soggetto si era evidenziato nel corteo del blocco nero. Sempre in questa foto, dove i manifestanti si trovano all’inizio di corso Gastaldi, nella estrema sinistra della immagine si nota un giovane travisato con passamontagna, una canottiera bianca, una felpa scura al corpo e dei pantaloni scusi e ha sul braccio destro un rotolo di nastrocarta. Questo...
P.M.: la ingrandisce? Si può ingrandire?
T.: sì. Questo con riferimento anche alla collocazione di questa immagine, di questa foto è antecedente all’episodio di piazza Alimonda perché questo giovane si identifica in Carlo Giuliani. Questa appunto è la foto in cui vediamo il Monai che indossa ancora la maglietta. Nella foto successiva, che è il reperto 212G33, notiamo il Monai Massimiliano al centro dell’immagine e questa volta però con la maglietta levata, con la maglietta appesa alla vita e nel contesto ha in mano una trave di legno. Lo individuiamo alla sinistra del cassonetto...
P.M.: rovesciato.

T.: rovesciato, esattamente. In questa immagine guardando invece sulla destra del cassonetto, più in alto sulla destra identifichiamo anche Del Re Federico sempre travisato e con il solito abbigliamento. Sempre in questa immagine si nota nuovamente la figura di Carlo Giuliani e dunque questa immagine è da collocare prima dell’episodio di piazza Alimonda.
P.M.: cioè quale sarebbe? Questo soggetto con la canottiera bianca?
T.: il soggetto con la canottiera che si sta posizionando il berretto e vedremo che poi, abbiamo visto prima, che si tratta di un passamontagna. Questo è il reperto invece G28 ...(incomprensibile)... 
P.M.Canciani: mi scusi, può ritornare un attimo sull’immagine precedente?
T.: sì.

P.M.: lei aveva prima evidenziato la figura di Del Re Federico, leggermente più in alto di Del Re Federico sulla sua destra c’è un soggetto con una maglietta rossa, è un soggetto che poi è già comparso o comparirà in qualche altra immagine?
T.: questo soggetto comparirà poi nell’episodio dell’attacco al defender in piazza Alimonda. È un soggetto che ha una borsa a tracolla e questa maglia rossa.
P.M.: mi scusi ancora una cosa, invece immediatamente sotto, proprio attaccato alla figura di Del Re Federico? Leggermente sulla sua destra?
T.: sulla sua destra, sempre prendendo come riferimento Del Re Federico, leggermente in basso vediamo la figura di Finotti Luca.
P.M.: può ingrandirlo, per cortesia?
T.: sì. Lo identifichiamo per il berretto verde con la scritta e il fazzoletto con... utilizzato... che avevamo già visto che utilizzava per travisarsi. Posso andare avanti?
P.M.: ancora un attimo. Leggermente in alto a destra del soggetto con la maglia rossa c’è un soggetto con un casco giallo, è un soggetto che è già stato evidenziato?
T.: questo soggetto con il casco giallo è stato evidenziato...
P.M.: no, più in alto sulla destra.
T.: parliamo di questo soggetto che sto indicando?

P.M.: no, più in alto sulla destra.

T.: è il soggetto a cui mi riferivo prima con la maglia rosa che aveva partecipato ai danneggiamenti posti in essere dal blocco nero e le sue immagini risultano presenti sia durante la fase dei danneggiamenti di piazza Paolo da Novi e anche in corso Sardegna durante i danneggiamenti delle Poste e poi anche in piazza Giusti durante la fase del saccheggio del Di per Dì avvenuto nella giornata del 20.

P.M.: grazie. 

T.: la foto successiva è il reperto 212G28mortoJPEG nel DVD di Monai in quanto lo troviamo sull’estrema sinistra dell’immagine in basso, dove si notano appunto le scarpe da ginnastica scure, il casco da kikboxing(?) e il passamontagna. la foto successiva è il reperto 212G29mortoX, così denominata, e vediamo sempre sullo schermo a sinistra parzialmente la figura del Monai.
P.M.: si deve cosa ha in mano?
T.: ha in mano una pietra.

P.M.: può ingrandirlo per cortesia?
T.: sì. Questo è il particolare. Questa foto, sempre che documenta questa fase di scontri nelle quali le Forze dell’Ordine utilizzano appunto i mezzi con gli idranti, è il reperto 212G50 ed identifichiamo sempre il Monai prendendo come riferimento il primo cassonetto sulla destra ed ha praticamente in mano anche lui un... sta trascinando un... sta spingendo un cassonetto verde per la raccolta dei rifiuti. Sempre in questa immagine in alto a destra, guardando il cassonetto sulla destra... posizionato sulla destra di Monai, si nota anche Del Re Federico. La foto successiva è la G51morto e in questa immagine si nota sempre Monai con il cassonetto verde, che trascina il cassonetto verde, che spinge il cassonetto verde e sulla sua destra lateralmente si nota il Del Re. Vediamo in queste immagini che i Carabinieri, le Forze dell’Ordine sono in fase di arretramento e difatti vediamo il blindato dei Carabinieri con il muso girato verso Brignole, e dunque in una fase di arretramento, mentre i manifestanti stanno spingendo in avanti i cassonetti. Sempre vicino a questo cassonetto verde vediamo nuovamente il Monai sempre al centro dell’immagine.
P.M.: che fotografia è, mi scusi?

T.: questo è il reperto 212G52. Sull’estrema destra... sulla destra in alto è presente sempre il Del Re visto lateralmente. Questa è l’immagine 212G53 dove notiamo sempre il soggetto... innanzi all’idrante vediamo il soggetto che avevamo evidenziato come appartenente al blocco nero e poi sulla sua... prendendo come riferimento questo soggetto sulla sua destra a torso nudo notiamo Monai Massimiliano. Questa foto è invece il reperto 125DSC0042 e dietro il soggetto in primo piano, che spinge il cassonetto della immondizia, vediamo Monai Massimiliano. Questo è il reperto 125DSC0043 e nel medesimo contesto sempre la presenza del Monai.
P.M.: scusi, possiamo tornare un attimo alla precedente e quindi alla DSC0042?
T.: sì.

P.M.: dietro al Monai c’è un soggetto?
T.: c’è un soggetto chinato...
P.M.: prima del soggetto chinato e poi parliamo del soggetto chinato. È un soggetto che poi comparirà da qualche parte e che avevamo già visto?
T.: sì, anche questo soggetto comparirà poi nell’episodio di piazza Alimonda.
P.M.: cioè questo che in questo momento ha uno scudo di plastica e un cas...
T.: ha uno scudo di plastica dietro al Monai.

P.M.: e poi stava facendo riferimento ad un altro soggetto chinato.
T.: sì, il soggetto chinato invece è identificato in Finotti Luca e lo riconosciamo per il particolare del berretto verde con la scritta gialla, il particolare bianco dello zaino e la felpa blu scura e si vede anche che è travisato con un fazzoletto di colore chiaro. Per quanto riguarda Monai è tutto. Del Re abbiamo una serie sempre di foto. Il Del Re lo identifichiamo nel reperto 212C26mortoX, sotto il cassonetto... sotto la campana di colore giallo della raccolta differenziata dei rifiuti. Sempre in questa immagine dietro al soggetto... guardando l’immagine a sinistra dietro al soggetto che si era già evidenziato nell’episodio dell’incendio del blindato con Cucco Marino, sulla sua destra, sempre piegato, individuiamo Finotti Luca.
P.M.: mi scusi “il soggetto”, perché sono tanti i soggetti.
T.: il soggetto travisato con la maglietta bianca con un disegno colorato. Il soggetto piegato sotto il manifestante che ha un giubbotto di salvataggio arancione sul marciapiede di sinistra. L’immagine successiva è il reperto 212G30 e in questo reperto vediamo in basso piegato, che sta raccogliendo alcune pietre, Monai Massimiliano. Poi Del Re Federico lo individuiamo sulla sinistra del soggetto del blocco nero che avevamo individuato prima e sulla destra della campana gialla.
P.M.: scusi, quello con la maglia nera e un disegno bianco?
T.: e un disegno bianco, sì. Posso andare alla foto successiva?
P.M.: no, c’è ancora... nella posizione posteriore rispetto al luogo dove si trova Monai.
T.: sul marciapiede notiamo... dietro al cassonetto, sulla sinistra dell’ultimo cassonetto rovesciato individuiamo Finotti Luca, oltre al soggetto che avevamo poi evidenziato che sarà poi presente in piazza Alimonda durante l’episodio del defender. La foto successiva è 212G31 e sulla sinistra a lato marciapiede, sempre a torso nudo, è presente Monai. Sempre sul marciapiede vicino al palo, sulla sinistra del palo si individua il Finotti Luca alla destra del soggetto con la maglia bianca a maniche corte. Abbiamo poi, al centro dell’immagine, il Del Re Federico dietro al soggetto con lo scudo. La foto successiva è il reperto 212G32 e si nota il Monai con una trave di legno, con un’asse di legno in mano, mentre sulla destra dell’immagine e sulla destra della campana di colore giallo notiamo Del Re Federico.
P.M.: e un po’ più in alto sulla sinistra di Monai c’è qualche altro soggetto?
T.: sì, notiamo nuovamente il Carlo Giuliani che è il soggetto con la canottiera bianca intento a mettersi il berretto che vedremo poi che è un passamontagna. Questo invece è il reperto 212G34 e il Del Re si evidenzia dietro al... sulla sinistra del cassonetto... del contenitore giallo della raccolta differenziata. Anche in questa immagine di evidenzia Carlo Giuliani e questa volta con il passamontagna calzato, indossato.
P.M.: scusi, sulla destra di Del Re?
T.: sulla destra di Del Re in alto sopra al cassonetto giallo vediamo sempre il soggetto con la maglia rossa che si evidenzia in piazza Alimonda durante l’attacco al defender. 

P.M.: sì ma proprio sulla destra di Del Re.
T.: mentre sulla destra di Del Re, all’altezza di Del Re questo, dopo il soggetto con la maglia bianca vediamo sempre Monai Massimiliano con in mano una trave.
P.M.: e sulla destra di Monai?
T.: sulla destra di Monai vediamo girato di spalle, con un cappello verde e travisato con un fazzoletto bianco ed una felpa scura, Finotti Luca. In considerazione anche del luogo di questa foto e dei soggetti che sono presenti, tra cui il soggetto con la maglia rossa, possiamo collocare questa foto leggermente antecedente all’episodio di piazza Alimonda anche perché siamo all’altezza di via Caffa che sarà poi la zona in cui ci sarà il primo... i primi scontri tra i manifestanti e i Carabinieri che saranno poi interessati all’episodio di piazza Alimonda. La foto successiva è il reperto 212G35 e si nota in basso a destra il Del Re Federico e dietro di lui si nota di schiena Monai Massimiliano, si nota il particolare della presenza di un tatuaggio sulla parte destra della schiena e sempre anche in questa immagine è presente il soggetto con la maglia rossa che abbiamo evidenziato prima. Posso andare avanti?
P.M.: sì.

T.: questa è la foto 212G36 dove notiamo a destra Del Re Federico, in basso a destra e sempre sulla destra in alto invece il soggetto con la maglia rossa. Passerei alla foto successiva.
P.M.: immediatamente dietro alla figura di Del Re?
T.: immediatamente dietro il Del Re, parzialmente coperto, si vede Monai Massimiliano. Non l’avevo visto perché è parzialmente coperto e si sta aggiustando il casco da kikboxing. La foto... il reperto 96G8J33, in questa immagine si vede il Del Re lateralmente sulla destra del soggetto, soggetto in primo piano vestito in nero con una bottiglia in mano travisato con un ...(incomprensibile)... Il reperto 70HOGGX05S, sempre una immagine riferita a via Tolemaide inizio corso Gastaldi e dunque all’altezza di via Montevideo, vediamo sulla sinistra del soggetto con la maglia bianca che ha in mano un bastone è presente Del Re Federico. La foto successiva è il reperto 81DMZX che riprende da dietro Del Re Federico e vediamo che appunto gli idranti e le Forze dell’Ordine sono testati all’altezza della intersezione con via Montevideo. Questa è una immagine che è il reperto 70HCD27 dove si vede che Del Re Federico in questo caso ha un contatto fisico con le Forze dell’Ordine. Le foto successive sono l’88E60JPEG e questo è il reperto 88E e siamo sempre in via Tolemaide ed è contenuto nel DVD di Del Re Federico. Questo invece è il reperto 0013JPEG dove si vede che Del Re Federico si sta allontanando di nuovo in direzione corso Gastaldi. Nella circostanza tiene il casco in mano. Questo è il reperto 10207019 che mostra Davanzo che viene allontanato dalla zona degli scontri di via Tolemaide in direzione Brignole. Queste sono tutte le immagini successive scattate in sequenza e si nota anche il particolare della catenina che avevamo evidenziato poi successivamente come oggetto di sequestro da parte della PG. Queste sono tutte foto riguardanti il medesimo episodio.
P.M.: e sono tutte quelle contenute poi nel DVD relativo alla posizione d...
T.: sono contenute nel DVD...
P.M.: oltre alle altre di cui abbiamo già parlato in precedenza.
T.: esattamente, di Davanzo. Questo è il reperto 103Ascontri2, immagine DSC0094, e questo è il reperto 103Ascontri2 DSC0096JPEG; questo è il reperto 103Ascontri2 DSC00095 e questo invece è il reperto 120feritiRP15, tutti contenuti nel DVD di Davanzo.
P.M.: mi scusi, può prendere un attimo la DSC0092? Con riferimento alla ricostruzione degli scontri che lei ha fatto precedentemente ci può dire, se riesce a riferirlo, in quale punto si trovano le Forze di Polizia e i manifestanti tanto per ricondurlo da un punto di vista cronologico rispetto alle immagini che sono state mostrate in precedenza?
T.: ci dovremmo trovare nel punto tra via... in via Tolemaide tra via Caffa e via Odessa.
P.M.: il punto dove si trova Davanzo o dove si trovano il manifestanti o dove si trova la Polizia?
T.: dove si trova la Polizia in questo momento.
P.M.: sono presenti gli idranti in questa foto?

T.: sì, è presente un idrante nella fase più avanzata.
P.M.: quindi siamo in una fase di tempo compresa tra che ore?
T.: tra le ore 17:00 e le 17:15.
P.M.: questo glielo chiedo perché noi... rispetto alle altre foto relativamente alla posizione di Davanzo dove l’avevamo lasciato e a che ora?
T.: Davanzo l’avevamo lasciato precedentemente negli scontri avvenuti durante l’incendio al blindato dei Carabinieri e dunque in corso Torino/via Tolemaide intorno alle ore 16:00, avvenuto intorno alle 16:00. Sicuramente qui siamo in una fase successiva.
P.M.: quindi siamo a circa un’ora dopo quegli scontri e nella fase relativa a quel posizionamento degli idranti in cima?
T.: sì. Avevamo visto che intorno alle 17:00 gli idranti stavano raggiungendo appunto la parte alta di via Tolemaide. Questo è il reperto 1350247578, Deandrade. Questo è un filmato e ora poi dico... evidenzio poi il filmato che in questo momento stiamo vedendo e siamo a secondi 0010 ed è ripreso in primo piano il Deandrade. Vediamo che... nella parte posteriore dell’immagine vediamo via Tolemaide e in questa fase ci sono appunto in atto degli scontri. Abbiamo visto che era presente il distributore della Erg che si trova alla intersezione tra via Tolemaide e via Casaregis. Questi sono alcuni frame del reperto 19202 contenuto nel DVD di Deandrade. Notiamo il particolare di questa felpa e di questo particolare disegno, cornice presente sulla manica. Questo è il frame 005. Sul retro dell’immagine notiamo che sono presenti delle Forze dell’Ordine che si contrappongono ai manifestanti. Finotti: facciamo vedere per quanto riguarda due immagini che sono un seguito di un album fotografico concernente l’individuazione del Finotti, con nota di trasmissione e categoria E202DIGOSG8 del 29/07/2002, depositato in data 29/07/2002. Questo è il reperto 125DSC0045 e individuiamo il Finotti dietro il soggetto con il casco nero, una maschera antigas bianca e una felpa scura. Abbiamo poi l’immagine successiva che è il reperto 1207031 ed individuiamo il Finotti all’altezza del palo sulla destra del cassonetto. Si notano alcuni particolari tipo anche il bracciale sul... un braccialetto sulla mano destra e un moschettone sulla... all’altezza della cintura. Abbiamo infine una ulteriore immagine degli scontri dove vediamo alcune delle macchine... una macchina, che era posteggiata in via Tolemaide, rovesciata e sull’estrema destra, sotto il cartello autostradale vicino al palazzo, al marciapiede, individuiamo Cucco Marino Carlo travisato con un fazzoletto di colore scuro. Rimane sopra il soggetto travisato con una maglia grigia. Avevamo visto che appunto alle 17:17 vengono chiamati dei rinforzi in ausilio a Gamma 3 in difficoltà in via Tolemaide. Siamo a minuti 06,44 del filmato della Polizia Municipale che facevamo vedere precedentemente e questa è la fase appunto in cui...
P.M.: quando parla di filmato della Polizia Municipale fa riferimento ai D...
T.: ai DVD presentati, sì.
P.M.: ...ai filmati contenuti nei DVD?
T.: esattamente.

P.M.: per distinguerli rispetto alle telecamere del traffico della Polizia Municipale.
T.: questo è invece... sempre vedendo questo filmato... è interessante l’orario di questo filmato perché è del reperto 239 ed è considerato... sono le 17:12 e questo orario è considerato attendibile. Vediamo che i manifestanti hanno oltrepassato l’intersezione del ponte di Terralba mentre i Carabinieri sono in fase di... le Forze dell’Ordine sono in fase di arretramento. Per una esatta collocazione di queste immagini, che sono sempre prese Del Reperto 239, sono le 17:15 appunto per una esatta collocazione di queste immagini che sappiamo che questo orario è effettivo, è un orario compatibile, il giovane intento ad arrotolare la campana di colore verde è Carlo Giuliani e dunque ci troviamo 12 minuti prima dell’episodio di piazza Alimonda.
P.M.: dove ci troviamo, mi scusi?

T.: ci troviamo in via Tassori. Sono le 17:15,32 e 12 minuti dopo appunto si verificherà l’episodio di piazza Alimonda. Sono le 17:17, e dunque siamo a 10 minuti prima sempre all’episodio della morte di Carlo Giuliani, dove ci sono alcuni manifestanti che si stanno appunto procurando degli oggetti contundenti.
P.M.: mi scusi, dalle immagini che lei stava mostrando prima è possibile comprendere verso quale direzione fosse spinta quella campana di vetro di colore verde?
T.: sta sospingendo quel cassonetto in via Tassori direzione via Tolemaide.
P.M.: può ritornare un attimo indietro, per cortesia, nel momento in cui si spostava questo...
T.: sì.

P.M.: se si vede qual è il momento.
T.: posso andare avanti?
P.M.: no, può fermarsi un secondo?
T.: certo.

P.M.: mi scusi, dovrebbe esserci un altro filmato forse più lungo di questo. Cioè mi interessa perché mi interessa datare dal punto di vista cronologico alcune delle fotografie che sono state... cioè magari se invece probabilmente prendere lo spezzone che è contenuto nell’ambito del DVD della Polizia Municipale può prendere il filmato del reperto originario che dovrebbe essere il reperto 236.
T.: siamo a minuti 011:06 del reperto 236.
P.M.: può andare dietro fino a minuti 8:59 e cioè intorno alle 17:16?
T.: siamo alle 17:15 in questo momento. Ecco, qua si vedeva che era il tratto che da via Francesco Pozzo porta in via...
P.M.: può fermare un attimo?
T.: sì.

P.M.: a che minuto siamo?

T.: 17:16.

P.M.: no, dall’inizio del filmato.

T.: 0901.
P.M.: in questo momento sono presenti dei cassonetti per la raccolta differenziata?
T.: è presente un cassonetto di colore giallo.
P.M.: siamo nella zona esattamente?
T.: siamo nella zona di via Tolemaide angolo... all’altezza di via Montevideo, all’intersezione con via Montevideo.
P.M.: e sono le 17:16,21?
T.: sì, esattamente.

P.M.: può andare un po’ avanti per cortesia?
T.: sono le 17:16,34 e sono i... 09 minuti e 14 e compare appunto in queste immagini il cassonetto verde trainato da un giovane con una maglia bianca e da quattro persone vestite di scuro e avevamo visto nelle immagini precedenti che quel giovane era Carlo Giuliani.
P.M.: può andare avanti ancora leggermente? Va bene. Può prendere adesso, tanto per dare una indicazione, la fotografia numero 107 relativa al DVD della posizione di Monai Massimiliano, reperto 212G33morto.
T.: sì.
P.M.: può riferirci se questa fotografia rispetto a quello che abbiamo visto prima è precedente o successiva rispetto alle immagini? Intanto se è presente... se sono presenti i cassonetti che stavamo vedendo e in che posizione sono.
T.: sono presenti entrambi i cassonetti, quello giallo e quello verde, e vediamo che in questo momento Carlo Giuliani si sta mettendo il passamontagna che nella immagine prima non aveva.
P.M.: quindi le immagini che noi abbiamo visto prima, tutte quelle...
T.: alle 17:17 non indossava ancora il passamontagna.
P.M.: quindi tutte queste fotografie che abbiamo visto prima con la presenza dei due cassonetti sono successive alle 17:17.
T.: esattamente, 10 minuti prima dell’episodio di piazza Alimonda.
P.M.: grazie.
T.: eravamo arrivati ad analizzare queste immagini, questo filmato della Polizia Municipale. Questi sono una parte degli scontri che riguardano via Tolemaide.
P.M.: in qualche punto ci troviamo se riesce a comprenderlo?
T.: ed è una fase in cui i manifestanti stanno scendendo.
P.M.: in quale punto ci troviamo di via Tolemaide?
T.: ci troviamo nella fase tra via Montevideo e via Caffa, nella parte alta di via Tolemaide.
P.M.: ci dice a che minuti siamo di quel DVD perché se no...
T.: siamo a minuti 21:14. Qui siamo a minuti 21:19 e si vede in questi filmati che i manifestanti erigono delle barricate in via Armenia che è la via parallela a via Caffa.
P.M.: verso corso Gastaldi o verso via Toleimade? Una parallela?
T.: scusi, non è una parallela ma è una perpendicolare di via Tolemaide che va in direzione via Odessa. È una parallela a via Caffa.
P.M.: una parallela a via Caffa quindi.

T.: esattamente.

P.M.: lato Brignole o lato San Martino?

T.: lato San Martino. Invece queste immagini riguardano... sono state girate da via Odessa e la via in cui i militari stanno appunto entrando in questo momento, avanzando, è via Caffa in direzione via Tolemaide. Questa è una fase, siamo a minuti 22:34, in cui i manifestanti si contrappongono alle Forze dell’Ordine. I manifestanti in questo momento si trovano in via Tolemaide mentre le Forze dell’Ordine sono in via Caffa.
P.M.: e con rispetto alle immagini che avevamo visto in precedenza le Forze dell’Ordine su via Tolemaide dove si trovavano in questo momento?
T.: la maggior parte delle Forze dell’Ord... cioè le Forze dell’Ordine su via Tolemaide si trovavano nella parte bassa all’altezza di via Casaregis e dunque i manifestanti avevano di nuovo guadagnato un tratto di via Tolemaide scendendo in direzione Brignole. Questo contingente...
P.M.: e anche via Armenia?
T.: anche via Armenia, sì. Questo contingente dei Carabinieri invece di affrontare, come il resto delle Forze dell’Ordine, frontalmente i manifestanti cercherà di fare un contenimento dalla parte di via Caffa. 
Questo appunto è...
P.M.: che minuti?

T.: siamo a minuti 023:05 che documenta appunto la vicinanza tra i manifestanti e le Forze dell’Ordine.
P.M.: è una ripresa fatta su che via e da che direzione verso dove?
T.: è stata fatta in direzione... dall’altezza di piazza Alimonda in direzione monti.
P.M.: quindi che via è questa?
T.: quindi si vede via Caffa, il tratto di strada che da piazza... che dall’inizio di via Caffa arriva in... che da via Caffa arriva in via Tolemaide.
P.M.: da piazza Alimonda.
T.: sì.

P.M.: quindi la parte superiore di via Caffa.
T.: esattamente che poi dovrebbe essere l’inizio di via Caffa, penso che inizi da lì via Caffa dove sono adesso i manifestanti. Questa invece è la fase... siamo a minuti 23:33 ed è la fase in cui i Carabinieri stanno ritirandosi da via Caffa e raggiungono piazza Alimonda. A minuti 23:36 si vede il precipitoso arretramento da parte dei Carabinieri. Abbiamo ripreso un attimo ed è la contrapposizione sempre in via Caffa e poi vi sarà l’arretramento da parte dei Carabinieri.
P.M.: mi può magari evidenziare nell’ambito di queste immagini, fermando il fotogramma se riesce a vederlo, se eventualmente si vede la presenza di qualcuno di quei soggetti che stavano nella fase... nella prima parte delle file dei manifestanti nelle fotografie che aveva mostrato prima?
T.: ma negli scontri di via Caffa?

P.M.: lei stava mostrando queste immagine relative al fronteggiarsi sul fronte di via Caffa dei soggetti, dei manifestanti con i Carabinieri, per cercare di capire se questi manifestanti che si riversano sono o meno le prime file dei soggetti che in qualche modo avevamo visto nelle fotografie precedentemente fronteggiare i Carabinieri stessi o se invece si tratta di altri soggetti. Per esempio c’è un soggetto che scende da un palo, in fondo, a minuti 22:48.
T.: non è facile perché comunque le immagini sono molto... non sono molto nitide ma comunque vediamo un attimo. Non ce la faccio.
P.M.: va bene, non importa.

                    RINVIO AL 23 GENNAIO 2007
Il presente verbale è composto da totale caratteri (incluso gli spazi):73.473
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